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В первом чтении был рассмот-
рен законопроект «О внесении 
изменений в Закон Орловской 
области «Об образовании в Ор-
ловской области». Законопроек-
том в соответствии с федераль-
ными законами уточняются поло-
жения, связанные с полномочия-
ми органов государственной 
власти в сфере образования.

Депутаты рассмотрели во вто-
ром чтении проект закона Орлов-
ской области «О порядке приоб-
ретения для последующей реа-
лизации бывших в употреблении 
средств сотовой связи на терри-
тории Орловской области». За-
кон направлен на принятие конк-
ретных мер для предотвращения 
сбыта мобильных телефонных 
аппаратов, добытых преступным 
путем. Согласно законопроекту 
торговые предприятия, занима-
ющиеся скупкой и реализацией 
бывших в употреблении сотовых 
телефонов, обязаны требовать от 
сбытчика указания паспортных 
данных. Настоящий закон на-
правлен на защиту имуществен-
ных прав граждан посредством 
усиления административного 
контроля за реализацией бывших 
в употреблении средств сотовой 
связи.

Депутаты приняли в оконча-
тельной редакции проект закона 
«О внесении изменений в Закон 
Орловской области «Об област-
ной целевой программе «О тер-
риториальном планировании раз-
вития территории Орловской об-
ласти на 2005—2010 гг.». Цель за-
конопроекта — утверждение объ-
емов финансирования целевой 
программы в 2008—2010 годах.

Депутаты приняли обращение 
Орловского областного Совета 
народных депутатов в Государ-
ственную Думу Федерального 
Собрания Российской Федера-
ции, в Правительство Россий ской 
Федерации по вопросам платы за 
пользование и техническое со-
держание лифтов, вывоз бытовых 

отходов. Орловские законодате-
ли предлагают внести изменения 
в Жилищный кодекс, по которым 
расчет оплаты указанных услуг 
для нанимателей и собственни-
ков жилья должен проводиться 
исходя из количества граждан, 
зарегистрированных на общей 
площади жилого помещения.

Депутаты рассмотрели и ряд 
других законопроектов.

С заключительным словом вы-
ступил председатель областного 
Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин. Он подвел итоги 
работы облсовета за девять ме-
сяцев прошлого года.

— Считаю, что отчетный пери-
од мы прошли достойно. На со-
здание атмосферы согласия и 
стабильности направлялись уси-
лия руководства области, губер-
натора Егора Семеновича Строе-
ва. В регионе созданы условия 
для эффективной работы в эко-
номической сфере, благоприят-
ный инвестиционный климат. Как 
результат — цифры роста орлов-
ской экономики превышают сей-
час общероссийские показатели.

И.Я. Мосякин вкратце охарак-
теризовал состав депутатского 
корпуса:

— Депутаты нынешнего созы-
ва имеют солидный жизненный 
опыт. Значительная часть законо-
дателей — руководители веду-
щих промышленных и сельскохо-
зяйственных предприятий, фи-
нансовых структур, ярко проявив-
шие себя в самых различных сфе-
рах деятельности. В нынешнем 
созыве работают девять женщин-
депутатов. Более трети нынеш-
них депутатов работали в преды-
дущих созывах и совершенно не 
случайно вновь получили от из-
бирателей мандат доверия. Аб-
солютное большинство депута-
тов — сложившиеся политики и 
профессионалы, имеющие опыт 
работы в представительных орга-
нах местного самоуправления, 
областном Совете.

Первый год совместной депу-
татской работы — это всегда ста-

новление обновленного законо-
дательного органа. Выборы про-
ходили по новой схеме — по пар-
тийным спискам и по одноман-
датным округам, поэтому и рабо-
тать законодатели начали в но-
вых условиях. Были созданы де-
путатские фракции: «Единая Рос-
сия» и КПРФ, депутатские груп-
пы: ЛДПР и «Справедливая Рос-
сия». 

По состоянию на 31 января 
2008 года на профессиональной 
постоянной основе в Орловском 
областном Совете народных де-
путатов свои полномочия осу-
ществляют 8 депутатов. В новом 
созыве в Орловском областном 
Совете народных депутатов ра-
ботают 7 комитетов.

Областной Совет нового созы-
ва стал качественно иным по сво-
ей структуре и по своему партий-
но-политическому облику. Созда-
ние партийных фракций не вне-
сло разлада в депутатское сооб-
щество. Каждый депутат имеет 
право на собственное мнение вне 
зависимости от его партийной 
принадлежности. 

— Мы реально научились со-
единять партийные интересы с 
общими интересами развития 
области, решением стоящих пе-
ред ней социально-экономичес-
ких задач. Наш принцип таков: в 
какой бы фракции депутат ни со-
стоял, он равноправен и имеет 
право быть услышанным, — под-
черкнул И.Я. Мосякин.

Всего на 11 заседаниях было 
рассмотрено 247 вопросов. Про-
ведены 9 слушаний, где звучали 
самые актуальные и важные воп-
росы, требующие публичного об-
суждения. Слушания оказали за-
метное воздействие на опера-
тивность в подготовке и качество 
принимаемых Советом норма-
тивных актов. Привлечение к 
участию в депутатских слушаниях 
широкого круга специалистов, 
ученых, других заинтересован-
ных лиц помогало депутатам бо-
лее четко определиться в своей 
позиции по обсуждаемым вопро-

сам и дальнейшему принятию 
нормативных документов.

За прошедшие девять меся-
цев новым созывом было приня-
то 78 законов, из них 35 — базо-
вых, в 43 были внесены поправки 
и изменения. За каждым из при-
нятых документов — глубокий 
анализ, кропотливая работа и 
главное — ответственность на-
родных избранников.

Важным событием стало ут-
верждение трёхлетнего бюджета 
— на 2008 год и на период до 
2010 года. Главный финансовый 
документ области тщательно 
прорабатывался в комитетах. В 
итоге около 60 предложений де-
путатов было учтено в оконча-
тельном варианте.

Основным приоритетом бюд-
жетной политики при формиро-
вании областного бюджета на 
2008 год и на период до 2010 го-
да стало последовательное нара-
щивание социальной направлен-
ности бюджетных расходов. Так-
же в бюджете нашла отражение 
его ориентированность на реали-
зацию приоритетных националь-
ных проектов, определенных 
Президентом Российской Феде-
рации Владимиром Владимиро-
вичем Путиным.

Не остаётся в стороне от вни-
мания депутатского корпуса за-
дача всемерного содействия 
притоку инвестиций в Орловскую 
область, а также формирование 
законодательной базы для пол-
ноценного развития среднего и 
малого предпринимательства. 
Все это в сумме даёт значитель-
ные дополнительные доходы в 
бюджеты различных уровней.

Активно шла работа по практи-
ческому претворению в жизнь в 
нашей области приоритетных на-
циональных проектов. Стало оче-
видным, что национальные про-
екты обрели реальные очерта-
ния, а государство выделяет 
средства под конкретные задачи. 

Новым созывом были приняты 
Градостроительный кодекс Ор-
ловской области и областные це-

левые программы «Обеспечение 
земельных участков коммуналь-
ной инфраструктурой в целях жи-
лищного строительства» на 
2005—2010 годы» и «Развитие 
малоэтажного индивидуального 
строительства в Орловской об-
ласти в 2008—2010 годах».

За небольшой промежуток 
вре   мени принят ряд крайне зна-
чимых социальных законов. Вне-
сены изменения в Закон «О га-
рантиях прав ребенка в Орлов-
ской области». По ним размер вы-
плат на детей-сирот, детей, ос-
тавшихся без попечения родите-
лей и переданных в приемные се-
мьи или под опеку (попечитель-
ство), увеличен до 4000 рублей. 
Принят Закон «О звании «Ветеран 
труда Орловской области», по ко-
торому дополнительно девять с 
половиной тысяч ветеранов будут 
пользоваться льготами наравне с 
федеральными льготниками.

Деятельность Орловского об-
ластного Совета народных депу-
татов в 2007 году осуществля-
лась в конструктивном взаимо-
действии с исполнительной вет-
вью власти Орловской области, 
органами местного самоуправ-
ления.

Облсовет активно сотрудни-
чал с Федеральным Собранием 
Российской Федерации, органа-
ми государственной власти субъ-
ектов Российской Федерации, 
общественными организациями, 
творческими, профессиональны-
ми союзами, представителями 
деловых кругов. 

Заканчивая свое выступление, 
И.Я. Мосякин подчеркнул:

— Сделано нами немало, но 
самое главное в будущей работе 
— сделать так, чтобы простые 
люди, жители области реально 
почувствовали перемены к луч-
шему, ибо о нас будут судить не 
по количеству принятых законов, 
а по тому, насколько от принятия 
и исполнения программ и зако-
нов улучшится жизнь населения 
Орловщины.

Подготовил 
Вячеслав КОЛДОМОВ.

Собрание политиков и профессионалов
ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ
ОСОБАЯ ЗОНА
Первый вице-премьер России Сергей Иванов открыл вторую особую 
экономическую зону промышленного производства — Липецк. 
В мероприятии также приняла участие глава Минэкономразвития 
Эльвира Набиуллина. 

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
— Только за последние два года за счет 

всех источников финансирования объем 
инвестиций в основной капитал составил 
71 млн. рублей, — продолжил А.Д. Путилин. 
— Перспективы развития всего агропро-
мышленного комплекса мы связываем, 
прежде всего, с дальнейшей работой по 
привлечению в производство новых пере-
довых технологий. Усиление притока уже 
планируемых инвестиций в агропромыш-
ленный комплекс района позволит к 2010 
году обеспечить производство сельскохо-
зяйственной продукции на сумму 600 млн. 
рублей, или увеличить в два раза к уровню 
2007 года, а с учетом новых обязательств 
инвесторов эти цифры могут увеличиться 
многократно.

В социальной сфере района за два года 
введено 1,5 тыс. кв. метров жилья, 13,3 км 
газопровода, 8 км водопровода, 6 км авто-
мобильных дорог, газифицировано 7 ко-
тельных бюджетной сферы, 210 квартир. 
Проведен текущий ремонт всех образова-
тельных и медицинских учреждений.

Было о чем доложить на совещании и 
руководителю крупнейшего орлов-
ского агрохолдинга, работающего в 

том числе и на шаблыкинской земле, — 
ОАО АПК «Орловская Нива» А.С. Судорги-
ну.  

— Предыдущий год проходил для хол-
динга под знаком реализации националь-
ного проекта «Развитие АПК», при этом ос-
новные усилия были направлены на строи-
тельство и ввод в действие мощностей в 
птицеводстве, а также первого в области 
современного молочного комплекса на 
1200 коров, — отметил он. — Благодаря как 
никогда благоприятным предпосылкам, со-
зданным государством для развития аг-
рарного сектора и решения основных со-
циальных проблем, удалось привлечь круп-
ные долгосрочные инвестиционные ресур-
сы с покрытием основной процентной став-
ки за счет федерального бюджета. Это поз-
волило завершить строительство фабрик 
по производству мяса птицы и инкубацион-
ного яйца в Мценском районе, ре кон-
струировать, а точнее, построить заново, 
цех по забою птицы. Только в птицеводство 
за последние годы вложено 425 миллионов 
рублей, и работа в этом направлении про-
должается.

Особый акцент в своем выступлении 
А.С. Судоргин сделал на высокой эффек-
тивности промышленного производства 
молока, начатого в агрохолдинге с вводом 
современного молочного комплекса:

— Всего за десять месяцев по голланд-
ской технологии в Орловском районе была 
возведена мощная фабрика по производс-
тву молока, рассчитанная на 1200 дойных 
коров с годовым потенциалом надоя 8000 
килограммов. Уже сейчас, хотя растелилось 
около половины поголовья, объемы суточ-
ного производства молока составляют 14—
15 тонн, а выручка от его реализации — 400 
тысяч рублей. От каждой растелившейся 
коровы мы получаем в день от 26 до 40 ки-
лограммов высококачественного молока, 
перерабатывающегося на собственном мо-
локозаводе.  Производство уже вышло 

на высокий уровень рентабельности.
Отрадно, что  организация крупного про-

мышленного производства позволяет ре-
шать и социальные задачи села. За послед-
ние годы в АПК «Орловская Нива» создано 
более 250 новых рабочих мест с нормиро-
ванным рабочим днем и средней месячной 
зарплатой 9—11 тысяч рублей. 

Под аплодисменты участников собрания 
А.С. Судоргин проинформировал о том, что 
второй подобный молочный комплекс уже в 
текущем году будет строиться именно на 
шаблыкинской земле — в сельхозподраз-
делении «Хотьковская Нива».

Поддержав выступающего, Е.С. Стро-
ев особо подчеркнул значимость для 
развития АПК строительства крупных 

производств, работающих по промышлен-
ной технологии.

— Сейчас весь аграрный сектор Шаб-
лыкинского района вместе с населением 
продает ежедневно 5,2 тонны молока, а 
только один комплекс «Орловской Нивы», 
еще не вышедший на проектную мощность, 
почти в три раза больше, — заметил губер-
натор. — Поэтому мы поддерживаем ини-
циативу этого агрохолдинга по строитель-
ству подобного молочного комплекса в 
Шаблыкинском районе и призываем дру-
гие инвестиционные компании как можно 
оперативнее рассмотреть вопрос об орга-
низации промышленного производства мо-
лока и мяса в своих подразделениях.

Слово предоставляется руководителю 
еще только входящей в АПК района мощ-
ной инвестиционной структуры — прези-
денту ЗАО «Росювелирэкспо» А.В. Рыбако-
ву. Он отметил, что в развитие основных от-
раслей производства взятого под опеку 
всего три месяца назад бывшего совхоза 
«Сомовский» вложено 35 миллионов руб-
лей собственных инвестиционных ресур-
сов, еще на 80 миллионов рублей заказано 

сельскохозяйственной техники и других ре-
сурсов к весенним полевым работам. В 
перспективе компания готова на самом 
современном уровне вести производство 
растениеводческой продукции на 20—25 
тысячах гектарах.

Не менее амбициозные цели поставле-
ны и в животноводстве. Уже сейчас отре-
монтированы имеющиеся животноводчес-
кие помещения, ведется закупка племен-
ного поголовья, на уровне организовано 
кормление поголовья. Если еще в декабре 
2007 года суточный валовой надой молока 
в «Сомовском» составлял 120 килограм-
мов, то сегодня он уже вышел по объему на 
1000 килограммов. Только за счет соб-
ственных источников финансирования за-
планировано строительство двух корпусов 
для беспривязного содержания поголовья 
и доильного зала, рассчитанных на 600 ко-
ров. К 2010 году должны войти в строй 
действующих две площадки по откорму 
1000 голов КРС мясного направления (кал-
мыцкой породы). Также на 2009—2010 го-
ды запланировано строительство свино-
водческого комплекса, четырех птицефаб-
рик по производству мяса птицы и курино-
го яйца, а также двух мини-заводов по пе-
реработке молока и мяса. 

В целом поддержав намерения руко-
водства инвестиционной компании, 
Е.С. Строев предложил А.В. Рыбако-

ву продумать вопрос и более масштабного 
развития животноводческих отраслей, уже 
с привлечением льготных кредитных ре-
сурсов.

— Вам вполне по силам замахнуться на 
строительство молочного комплекса на 
1200 голов, свиноводческого предприятия, 
где бы выращивалось не менее 100 тысяч 
свиней в год. Это выгодно и привело бы к 
выходу производства на серьезные объ-
емы, — подчеркнул губернатор.

Серьезные замечания были высказаны 
им в адрес другой инвестиционной компа-
нии — ООО «Планета» — после выступле-
ния на совещании заместителя ее руково-
дителя М.В. Доманова.

— Вы взяли два хозяйства с самыми пло-
дородными землями и хорошими кадровы-
ми ресурсами, но не видите перспективы, 
топчетесь на месте. Непростительно затя-
гивается вопрос о начале строительства 
современных объектов животноводства. В 
современных условиях так работать на се-
ле нельзя. В случае дальнейшего промед-
ления с организацией эффективного про-
изводства как растениеводческой, так и 
животноводческой продукции мы можем 
поставить вопрос о целесообразности пе-
редачи вам в аренду земель сельскохо-
зяйственного назначения, — предупредил 
губернатор.

Затем Е.С. Строев подвел итоги сове-
щания. 

— Нынешнее совещание показывает, что 
в Шаблыкинском районе, как и во всей об-
ласти, взят правильный курс на ускоренное 
развитие агропромышленного комплекса 
на основе строительства крупных комплек-
сов по производству молока и мяса, пере-

вода растениеводства на самые современ-
ные технологии.   Я только что вернулся из 
Воронежа, где принимал участие во встре-
че с кандидатом в Президенты РФ, первым 
заместителем Председателя Правитель-
ства РФ, куратором национальных проек-
тов Д.А. Медведевым. Во многом благода-
ря именно его интеллекту, настойчивости и 
принципиальности в стране обеспечен про-
рыв как в агропромышленном производ-
стве, так и в важнейших социальных сфе-
рах нашей жизни, что видно и на примере 
вашего района, — подчеркнул губернатор.

— На воронежском заседании была да-
на положительная оценка экономическим и 
политическим переменам, происходящим 
в последнее время в стране и обществе, 
заявлено о незыблемости выбранного Рос-
сией пути демократического развития об-
щества на основе укрепления рыночной 
экономики с участием государства.  

 — Дальнейший рост экономики госу-
дарства, стабильность политической жиз-
ни создали все необходимые предпосылки 
для решения назревавших десятилетиями 
острых социальных проблем, в том числе и 
на селе, — говорил Е.С. Строев. — Во все 
сферы экономики и социальной жизни  на-

правляются масштаб-
ные, не виданные ранее 
в рассийской инстории 
инвестиции. К примеру, 
только в АПК области в 
2007 году направлено 
инвестиций в объеме 9 
миллиардов рублей при 
общем годовом бюдже-
те области 11 миллиар-
дов, а общий объем ин-
вестиций почти в два ра-
за перекрыл величину 
областного бюджета. 

В сохранении этого 
курса — залог дальней-
шего развития и всей 
страны, и нашей облас-

ти, и каждого района, в том числе и Шаб-
лыкинского. 

В программу визита губернатора вхо-
дила встреча с активом Хотынецкого 
и Знаменского районов, а также учас-

тие в торжественной сдаче в эксплуатацию 
многоквартирного жилого дома и Дома 
детского творчества в Хотынце. Перед но-
востройкой, возведенной в рекордно ко-
роткие сроки подразделениями ОАО 
«Орелстрой», состоялся митинг с участием 
губернатора области Е.С. Строева и пред-
седателя областного Совета народных де-
путатов И.Я. Мосякина. Под аплодисменты 
присутствовавших они  вместе с генераль-
ным директором «Орелстроя» В.В. Соболе-
вым перерезали красную ленточку.  Вручи-
ли символические ключи.

Сразу 36 семей получили благоустро-
енные квартиры в доме-новостройке сов-
ременной архитектуры, украсившем цент-
ральную часть Хотынца. Большая часть но-
воселов — молодые специалисты, полу-
чившие на оплату приобретения жилья го-
сударственную помощь на каждую семью 
в среднем на сумму 473 тысячи рублей. 
Это еще одно яркое свидетельство успеш-
ной реализации президентских нацио-

нальных программ на орловской земле.

На хотынецком совещании с доклада-
ми об активизации инвестиционной 
деятельности в АПК выступили главы 

районов: Хотынецкого — Д.Н. Ветров и 
Знаменского — С.Я. Яценко. Своими мне-
ниями о проводимой на местах работе в 
этом направлении поделились председа-
тель совета директоров ТД «Белый фрегат» 
А.Г. Буторин, генеральный директор ЗАО 
«Орелсельпром» А.Н. Багдасаров, предсе-
датель совета директоров ОАО «Хотынец-
кий маслозавод» В.В. Москалев, генераль-
ный директор ОАО «Орелстрой» В.В. Собо-
лев и другие. 

Участники совещания отмечали, что бла-
годаря активной работе по реализации 
приоритетных национальных проектов, 
большому притоку инвестиций в агропро-
мышленный комплекс в обоих районах на 
глазах растут объемы производства расте-
ниеводческой продукции, решаются воп-
росы строительства крупных животновод-
ческих комплексов промышленного типа. 
Улучшаются социальные и жилищно-быто-
вые условия жизни населения, развивается 
материально-техническая база учрежде-
ний народного образования и здравоохра-
нения. Впервые за многие годы стала улуч-
шаться демографическая ситуация. 

Дальнейшему подъему экономики и со-
циальной сферы региона будут способ-
ствовать начинающаяся уже в текущем го-
ду реализация в обоих районах крупных ин-
вестиционных проектов по строительству 
фабрик по производству молока и мяса, 
перевод на современные высокоэффек-
тивные технологии отраслей растение-
водства. 

Вместе с тем успешное продвижение 
вперед во всех отраслях экономики и соци-
альной сферы, подчеркивалось на совеща-
нии, возможно лишь при сохранении ны-
нешнего курса на стабильность и процве-
тание России, укрепление ее международ-
ного авторитета. 

Задачам, стоящим перед обществом 
накануне предстоящих выборов Пре-
зидента РФ, посвятил свое выступле-

ние на совещании председатель областно-
го Совета народных депутатов И.Я. Мосякин.

Подводя итоги совещания, губернатор 
области Е.С. Строев особенно подчеркнул 
большую социальную значимость крупных 
инвестиционных проектов для улучшения 
условий труда и быта сельского населения, 
роста его материального благосостояния:  

— Каждый новый животноводческий 
комплекс — это престижная работа для де-
сятков сельских тружеников с высоким 
уровнем оплаты труда. Это солидные пос-
тупления в бюджеты муниципалитетов и 
сельских поселений. Но это и стабильные 
доходы, круглогодичная прибыль для са-
мих инвесторов. Поэтому, давая положи-
тельную оценку реальным подвижкам в 
развитии растениеводства области, мы 
должны еще раз предложить нашим инвес-
торам смелее идти на развитие животно-
водства, в первую очередь молочного, опе-
ративнее решать вопросы начала строи-
тельства уже согласованных комплексов, 
идти и дальше вперед, не упуская впервые 
так благоприятно складывающейся для 
отечественных товаропроизводителей 
конъюнктуры на внутреннем и междуна-
родном рынках продовольствия и сельско-
хозяйственного сырья.

В рабочей поездке губернатора прини-
мали участие первый заместитель губерна-
тора В.А. Кочуев и главный федеральный 
инспектор в Орловской области В.В. Каба-
нов.

Юрий СЕМЁНОВ.

К новым целям в животноводстве

Фо то Андрея САСИНА.

Липецкая особая экономическая зо-
на нацелена на производство стройма-
териалов и бытовой техники, а также на 
развитие машиностроения. 

Всего в России создается шесть осо-
бых зон, из них четыре относятся к тех-
нико-внедренческому типу. Они распо-
ложены в Санкт-Петербурге, Зеленог-
раде, Дубне и Томске. Зон промышлен-
ного производства две — одна из них 
находится в Липецке, а вторая — в Ела-

буге. Помимо этого, есть еще семь зон 
туристско-рекреационного типа. 

Первый вице-премьер выразил на-
дежду, что к 2020 году РФ войдет в пя-
терку ведущих экономических держав. 

По словам Набиуллиной, в 2008 го-
ду российские власти намерены от-
крыть две технико-внедренческие зо-
ны (в подмосковной Дубне и Томске) и 
одну туристско-рекреационную — на 
Алтае. 

СЕРБИЯ ИЗБАВИЛАСЬ ОТ ЭНЕРГОПРОБЛЕМ
Россия и Сербия заключили соглашения о продаже компании «Газпром 
нефть» контрольного пакета акций сербской компании-монополиста 
«Нефтяная индустрия Сербии NIS», а также о строительстве участка 
газопровода «Южный поток» и подземного хранилища газа на территории 
Сербии.

«Эти документы имеют принципи-
альное значение для дальнейшего уг-
лубления двустороннего сотрудничест-
ва. Фактически речь идет о договорно-
правовом оформлении стратегическо-
го партнерства в топливно-энергети-
ческой сфере между нашими страна-
ми», — заявил Президент России 
В.В. Путин.

По мнению президента, теперь Сер-
бия становится одним из ключевых тран-
зитных узлов в формируемой системе 

поставок российских энергоносителей 
на юг Европы. Глава Газ прома Алексей 
Миллер заявил, что отныне у Сербии не 
будет проблем с энергоносителями на 
много лет вперед. Она получает также 
финансовую, ресурсную и технологичес-
кую базу для развития и продвижения на 
Балканах собственного промышленного 
и энергетического потенциала, отметил 
глава Газпрома, добавив, что подписан-
ные соглашения укрепят энергобезопас-
ность всей Европы. 

СБЕРБАНК ВЫХОДИТ НА ЗАРУБЕЖНЫЕ 
ФИНАНСОВЫЕ РЫНКИ
Сбербанк России намерен обосноваться на финансовых рынках стран СНГ, 
а также Вьетнама, Индии и Китая.

Такое заявление сделал председа-
тель правления банка Герман Греф. 
Он отметил, что здесь наибольший 
интерес для российской стороны 
представляют страны СНГ и Азия, в 

первую очередь Вьетнам, Индия и Ки-
тай. 

Герман Греф считает, что процесс 
выхода на вьетнамский, индийский и 
китайский рынки будет длительным.

КУРС — НА ВСЕОБЩУЮ ФИНАНСОВУЮ 
ГРАМОТНОСТЬ
Министерство финансов РФ в этом году начинает реализацию программы 
повышения финансовой грамотности населения. 

О серьезном подходе государства к 
финансовому ликбезу говорит хотя бы 
сумма, которую планируется потратить 
на это. По словам разработчика кон-
цепции замдиректора международных 
финансовых отношений Минфина Анд-
рея Бокарева, в ближайшие пять лет на 
реализацию программы повышения 
финансовой грамотности населения  
будет израсходовано 100 млн. долла-
ров, причем 90 млн. из них выделит фе-
деральный бюджет, а 10 млн. долларов 
— это кредит Всемирного банка.

Минфин РФ исходит из того, что эта 
программа должна быть максимально 
доступной для населения.  Повышение 
уровня финансовой грамотности насе-
ления отвечает интересам государства 
с точки зрения повышения темпов эко-
номического роста. Люди смогут при-
нимать более грамотные и взвешенные 
решения относительно своего благосо-
стояния, размещения средств, получе-
ния доходов, при выборе банков и уп-
равляющих компаний.

По материалам деловой прессы.


